

El Gobierno regional invertirá esa cantidad en el II Plan de Mayores, Horizonte 2011

2.200 millones para la protección social de los mayores y sus familias

El Gobierno de Castilla-La Mancha invertirá más de 2.200 millones de euros en el "II Plan de Mayores de Castilla-La Mancha, Horizonte 2011", un documento que contiene las bases y propuestas para seguir avanzando en la atención a este colectivo durante los próximos años.

El consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, que presentó este Plan ante la Comisión de Bienestar Social de las Cortes regionales, indicó que "es un documento de compromiso con las personas mayores y sus familias, que permitirá garantizar una protección social de mayor calidad para todos ellos".

El consejero ha señalado, además, que este plan es fruto del trabajo de más de 1.300 personas, entre trabajadores de la Junta de Comunidades, asociaciones y centros de mayores y particulares, que han podido dar su opinión para crear "un documento plural y participativo".

En este sentido, con el nuevo documento, que sigue la senda del I Plan de Mayores, se pretende dar respuesta a las nuevas demandas de las personas



mayores de nuestra región, para ello el Gobierno de Castilla-La Mancha pone sobre la mesa una inversión superior a los 2.200 millones de euros, con el fin de lograr que estos objetivos del II Plan se cumplan y sirvan para mejorar la vida de las más de 361.000 personas mayores que viven en nuestra región.

La redacción del Plan se ha llevado a cabo prestando una especial interés a seis prioridades como la protección de las mujeres mayores, la atención a mayores en situación de vulne-

rabilidad social, la atención a las situaciones de dependencia, la intervención en el medio rural para garantizar la igualdad de acceso a servicios y prestaciones, el apoyo a las familias cuidadoras y la adecuación de los servicios y prestaciones a las necesidades.

Así, el documento contiene un total de 308 objetivos operativos, 63 específicos y 23 objetivos generales que se articulan entorno a cuatro ejes: la Garantía de Derechos y la Protección de las Personas Mayores; la Pro-

moción del Envejecimiento Activo y la Participación Social; la Ley de Dependencia -uno de los puntos clave del documento-; y la Calidad, Formación, Investigación e Innovación en el campo de los mayores.

370 millones de euros para atención a mayores

Mejorar la calidad de vida y la autonomía personal y prestar la atención debida a las situaciones de dependencia son las principales actuaciones que el Gobierno de Castilla-La Man-

cha, a través de la Consejería de Bienestar Social, lleva a cabo con las cerca de 361.000 personas mayores, el 18 por ciento del total de la población, que actualmente viven en nuestra Comunidad Autónoma.

Para llevar a cabo los diferentes programas e iniciativas que desarrollan estas actuaciones, el Ejecutivo regional destina todos los días más de 1 millón de euros, lo que supone que durante el presente año se destinen más de 370 millones de euros a este fin.

Entre las políticas de actuación que se llevan a cabo con el colectivo de mayores están los programas de Envejecimiento Activo, unas iniciativas cuyo objetivo es que "toda persona mayor pueda mejorar o al menos mantener su potencial físico, social e intelectual a lo largo de esta etapa de su vida", según ha indicado el consejero Tomás Mañas.

Así, durante el pasado año fueron más de 106.000 personas mayores las que participaron en alguno de los programas de Envejecimiento Activo, en los que se han invertido más de 13 millones de euros.

En este sentido, la formación y promoción de hábitos saludables, las Escuelas Deportivas, el acceso a las nuevas tecnologías, los programas de adaptación y preparación para la jubilación, el voluntariado de mayores, la podología itinerante, el Termalismo Social y el Turismo Social son solo algunas muestras de estas iniciativas que se llevan a cabo y que obtienen una gran acogida entre los mayores.

Entre todas estas actividades, Tomás Mañas se refirió muy especialmente al programa de Termalismo Social, que este año se ha incrementado en un

10 por ciento con el fin de incrementar el número de personas que puedan beneficiarse de él, y al de Turismo Social.

Durante su intervención, Mañas abordó también los programas destinados a las personas mayores que padecen algún tipo de dependencia, y que se llevan a cabo a través de diferentes actuaciones, amparadas por la Ley de Promoción de la Autonomía Personal y Atención a Personas en Situación de Dependencia.

En concreto, son más 88.000 las personas que en Castilla-La Mancha se benefician de algún tipo de atención asistencial.

Otros datos destacados por el consejero fueron el programa de Teleasistencia, que atendió durante 2007 a más de 34.000 personas, siendo un servicio totalmente gratuito y universal para todos los mayores de 70 años que viven solos.

Más de 370 millones de euros para atención a mayores

La Ayuda a Domicilio ha incrementado también su cobertura durante los últimos años, llegando durante el pasado ejercicio a más de 28.000 personas mayores y sus familias, estando previsto incrementar tanto el número de horas como el de beneficiarios.

Los centros residenciales, destinados a aquellas personas que padecen un mayor grado de dependencia, benefician en estos momentos a un buen número de usuarios. De hecho, los servicios de estancias diurnas cuentan en la actualidad con más de 2.300 plazas.

Por su parte, las viviendas de mayores alcanzan ya las 1.600 plazas, siendo esta Comunidad Autónoma la que más plazas de recursos de este tipo tiene de toda España.

También, las residencias de mayores han ido incrementando su número por toda Castilla-La Mancha, sumando en estos momentos más de 24.000 pla-

zas en centros residenciales, de las cuales más de 13.000 son públicas.

Compromisos cumplidos

Antes de finalizar su intervención, el consejero quiso desgranar ante la Cámara autonómica tres de las iniciativas, nacidas de compromisos adquiridos por el presidente Barreda, ya en funcionamiento.

Así, Mañas se refirió a la puesta en marcha de la gratuidad total de la Tarjeta Naranja, una iniciativa gracias a la cual más de 258.000 personas mayores de 65 años y pensionistas podrán usar el transporte por carretera, dentro de la región, totalmente gratis.

El segundo de los compromisos cumplidos durante estos meses ha sido la implantación de las ayudas para las personas en estado de viudedad, unas prestaciones que en estos primeros meses de aplicación ya han beneficiado a más de 35.000 personas viudas de nuestra región.

La última de las iniciativas han sido los decretos de ayudas para las pensiones más bajas, de los que se van a beneficiar unas 25.000 personas que cobran PNC o pensiones LISMI.